

TURNITN

por Ros A Marxi

Fecha de entrega: 03-abr-2022 09:33a.m. (UTC-0500)

Identificador de la entrega: 1800189288

Nombre del archivo: TESIS_DE_ROSA_Y_MARXY_3._04_terminado.docx (54.46K)

Total de palabras: 4587

Total de caracteres: 24613

I. PROBLEMA DE INVESTIGACIÓN

1.1. Realidad problemática y formulación de problema:

El ser humano tiene distintas formas de comunicarse entre las cuales tenemos el lenguaje que es la preponderante, debido a que es nuestra primordial forma de comunicación. Por ello, cabe reconocer la función que cumple en nuestras vidas, en efecto, es transcendental estimular a los niños y niñas para obtenerlo en la etapa infantil dentro de su contexto, hogar, escuela y así desarrollar la competencia comunicativa.

Herrera et al., (2008) define al lenguaje como: el medio de la comunicación en la persona y a través de él se viabiliza la mejora, regulación y planificación del comportamiento. Es una parte fundamental en el perfeccionamiento del ser humano, ya que, es el camino que proporciona el aprendizaje. Por esta razón, es una capacidad cognitiva que beneficia a otras capacidades.

Por otra parte, la comunicación es una destreza que tienen las personas para cambiar ideas, opiniones, puntos de vista con otros individuos en su interacción; estas opiniones adquieren significado según las experiencias prácticas del ser humano. Entre tanto, para que la comunicación sea efectiva, es preciso generar una respuesta en el individuo al que va dirigido la misiva, indicando su comprensión. El intercambio de información se desarrolla a través de distintas formas, siendo el lenguaje uno de los principales. Para Bloom et al. (1980), mencionan al lenguaje como un código representativo en las ideas del mundo a través de un sistema convencional de signos usados en la comunicación; el código es la lengua; es decir, un procedimiento desarrollado por una colectividad.

Durante el desarrollo de los niños se pueden evidenciar algunas patologías, nos referimos a las alteraciones del lenguaje y para conocer más este problema es importante analizar esta situación a nivel internacional. Por ejemplo: En Ecuador, se realizó una investigación descriptivo observacional de tipo transversal y no experimental en niños de 5 años que dio como resultados el 48,30% de los evaluados en Retardo Simple de Lenguaje (55% niños y 45% niñas); se observó además que en el nivel sintáctico corresponden al 38% del total, que a nivel

semántico afecta al 79% de encuestados y en lo fonético-fonológico se evidenció al 30% del total de escolares estudiados. (Acosta, 2014), así también, en Argentina, en el año 2018 se realizó un estudio con niños de entre 18 a 36 meses de edad, los cuales se ubicaron entre el 10% y 20% de retraso del lenguaje. (Blumenfelt y Carrizo, 2018).

1 En Perú, encontramos que el 70,8% de los niños estudiados presentaron a nivel normal de comprensión auditiva, 12,5% de los evaluados se hallaron en peligro y el 16,7% mostraron dificultad. En el 1 vocabulario, morfología y sintaxis, mostraron un rango normal 75%, 77,1% y 81,3%. Al relacionar el nivel de comprensión auditiva, el vocabulario y la morfología con el género, edad y grado de estudios no se localizaron disconformidades reveladoras. También, el estudio que llevó a cabo Arenas en Lima en el año 2012, donde empleó el instrumento de evaluación Auditiva del Lenguaje de Elizabeth Carrow en una población: 247 niños, valoró la semántica, la morfología y la sintaxis. El mismo que estableció contrastes significativos para la mejora del lenguaje de los niños en edad escolar en instituciones públicas y privadas, y el 77,7% de los infantes de 5 años obtuvieron un rango normal en el perfeccionamiento del lenguaje y las niñas demostraron una mejor práctica que los niños.

3 El Retraso simple del lenguaje, es la demora en la iniciación de la lengua, esto significa que los infantes emprenden a dialogar más tardíamente a la edad y lapso cronológico señalado, diversos estudios validados demuestran que no existen déficits auditivos, psicomotoros, cognoscitivos, cambios emocionales y/o del espectro autista válidos.

Monfort et al. (1987) refieren al retraso simple del lenguaje en los niños como la diferencia cronológica de la agrupación de los factores del lenguaje en un niño que no muestra variaciones evidentes, citado en (Gallardo y Gallego, 1993).

De otro modo, la Entidad de Academias de la Lengua Española (2016) argumentan que el lenguaje es el modo y estilo propio de las personas para conversar y escribir.

El mejorar adecuadamente el lenguaje en los niños, les permite una correcta comunicación con los demás, un interactuar adecuado con las personas de su medio o entorno. Sin embargo, si presentan dificultades en el lenguaje esto

es una señal de alerta que de ser identificado a tiempo se puede brindar el tratamiento idóneo.

Lo encontrado en la realidad problemática nos afirma la importancia que es preciso investigar sobre este tema en nuestro campo educativo peruano, para establecer el nivel en que se encuentra el progreso lingüístico de los niños y las acciones que se podrían proponer para ayudarlos si este problema reincide.

Ante lo mencionado en este estudio nos formulamos la siguiente pregunta:

¿Cuáles son las repercusiones del retraso simple del lenguaje en los niños?

7

1.2. Formulación de objetivos:

1.2.1. Objetivo general:

Establecer las repercusiones del retraso simple del lenguaje en los niños.

1.2.2. Objetivos específicos:

- Precisar los factores que retrasan el lenguaje en los niños.
- Plantear tratamientos idóneos efectuados por expertos en patologías del lenguaje, para revertir el retraso simple del lenguaje en los niños.
- Conocer las principales conceptualizaciones que implica la variable estudiada.

1.3. Justificación de la investigación:

Esta indagación se justifica; ya que, resulta conveniente, relevante y novedosa, así también debido a que hay una problemática con vacíos que hay que explicar a través del análisis de sus resultados que se obtendrán por su trascendencia para determinar las incidencias del retraso simple del lenguaje y sugerir acciones para revertir la problemática observada. Además, se conocería las concepciones científicas de la variable de estudio.

Igualmente, se demuestra de modo teórico porque se le da importancia al valor científico contribuido por los diversos autores que conforman nuestro marco teórico que guardan relación con la determinación de incidencias del retraso simple del lenguaje en los niños, así también identificar cómo impacta académicamente el retraso del lenguaje simple y qué acciones se podrían sugerir para revertir este problema desde el nivel pedagógico.

Desde otra perspectiva, la investigación se justifica en lo metodológico porque refleja sencillez, exactitud y claridad con la finalidad de que se dé un análisis simple, de fácil comprensión garantizando que se perciba el valor del análisis de la variable de estudio. Además, se pudo recuperar todo lo concerniente al análisis bibliográfico, por lo que, afirmamos que las investigaciones no experimentales como los trabajos académicos, forman parte de la cimentación del saber científico.

Para concluir, el presente trabajo se justifica porque deseamos cooperar con información real sobre la variable de estudio y con esos resultados, contribuiremos a fortalecer el trabajo pedagógico para lograr desarrollar la competencia comunicativa en los menores y puedan así interactuar con sus pares y su entorno.

II. MARCO TEÓRICO

2.1. Antecedentes de la investigación

En Ecuador, se realizó una indagación a 187 estudiantes de 5 años acerca de la incidencia del retraso simple del lenguaje. Para este estudio se utilizaron dos pruebas que buscaban identificar los órganos bucofonatorios y praxias, y la audiometría tonal liminar; los datos obtenidos se evaluaron y resolvieron teniendo en cuenta el problema y objetivos. Los frutos señalaron que de todo el ejemplar evaluado el 46 % mostró Retraso Simple del Lenguaje, de estos el 23% son niños y el 23 % son niñas. (Agualongo – López, 2016)

En Perú, se ejecutó una investigación de diseño descriptivo, observacional, de tipo transversal a través de la aplicación de un Ensayo para la Audición, que evalúa el vocabulario, la morfología y la sintaxis, a 96 pequeños para establecer el nivel de comprensión auditiva del lenguaje en pequeños entre cinco y seis años de cuatro centros educativos de Independencia. Los resultados logrados señalaron que, el 70,8% mostraron un rango normal en la comprensión auditiva, 12,5% se hallaron en riesgo y el 16,7% señalaron pérdida. En los ámbitos de vocabulario, morfología y sintaxis, manifestaron un rango normal 75%, 77,1% y 81,3% correspondientemente. (Mogollón – Portocarrero – 2021)

En Ecuador, Guayaquil, se llevó a cabo la investigación bajo la modalidad de campo a través de la observación y encuesta, que buscó comprobar la influencia de la variable en estudio en pequeños de 5 y 6 años. La población estudiada estuvo conformada por 1 directivo, 20 docentes y 437 niños de 5 a 6 años y 420 encargados de la escuela. De los cuales se tomó como muestra a 30 niños en un aula, 30 docentes, 52 padres de familia y 1 directora. Los resultados conseguidos fueron que el 90 % de los maestros están conformes que el RSL puede ser ocasionado por la protección excesiva de los padres, en tanto el 5% no opina lo mismo. El 57 % de los encargados entrevistados están a favor de darle relevancia a las actividades que optimicen el retraso simple, el 15 % están conformes, el 14% señalan discrepancias y un 14 % son imparciales. El 68 % de los representantes entrevistados reconocieron estar unánimes que los profesores manejen ejercicios para corregir el retraso simple en el proceso de

pedagógico, el 18 % está de acuerdo, el 11 % manifestó su conformidad y a un 3 % le es indiferente. (Mejía, 2015).

En Ecuador, Ambato se llevó a cabo la exploración que evaluó el nivel de retraso simple de lenguaje, así como los beneficios del cuento infantil en niños de 4 años para lo cual, se experimentó con una población de 40 niños, la investigación es de tipo descriptiva con un enfoque cualitativo – cuantitativo y se pudo concluir que 22 niños evidenciaron señales de alerta en el área del lenguaje presentando inconvenientes en la expresión y en menor grado en la comprensión. (Gordón, 2016)

En Cuba, una investigación señala que el progreso de la lengua del infante está relacionado directamente con su contexto, hogar y familia. La finalidad de este proceso de estudio, es comprobar la conformidad en medio del ambiente familiar y el prototipo de familia en el proceso del espacio de lenguaje en niños y niñas de etapa escolar. Concerniente al procedimiento, a la técnica, se emplearon dos herramientas de valoración, una prueba de progreso psicomotor y la escala de observación de su entorno familiar. En consecuencia, constó mayor índice del género femenino que los niños (52.52 %), Demostrando que, el término medio de las edades de las madres fue 32.21 (DE = 3.92) y de los progenitores varones 34.81 (DE = 3.75), verificando que el muestrario es elevado en la instrucción de las mamás, siendo el (65.65 %) en el sector educativo superior y el padre una influencia en el campo universitario (77, 77 %), con respecto a la tipología de familia se reveló elevado nivel de las familias consolidadas (44, 45 %), En trato matrimonial entre los papás y mamás se logró que el (42.43 %) residen con progenitores casados. En el ámbito familiar se descubrió nivel moderado de 46 (46.46 %) y en el área del lenguaje se evidenció un muestrario elevado de (56.56 %) en la condición de progreso común.

2.2.Referencial teórico:

Lenguaje:

Es de vital importancia señalar las diferencias que existen entre el lenguaje y la comunicación, ya que, estas no son lo mismo. La comunicación es definida como la facultad para transmitir información mediante, entre tanto el lenguaje, es un método

exclusivamente humano quienes utilizan diversos símbolos para mencionar los objetos del mundo que los rodea.

Se debe agregar que, para Herrera et al. (2008) que el lenguaje es “La vía de la comunicación en las personas y a través de él se posibilita el desarrollo y se registra, regulariza y planea el comportamiento. Es una parte relevante en la mejora del ser humano por lo que es el medio que favorece el aprendizaje”. Esta definición es de vital importancia porque el uso de códigos ayuda al hombre a percibir adecuadamente las conductas en su espacio sociocultural.

Dimensiones del lenguaje:

La afirmación de que el lenguaje es un código donde participan distintos elementos en el lenguaje oral y lenguaje escrito trayendo consigo las siguientes definiciones de autores como: Bloom et al. (1978), citado en Jiménez (2010), “definen al lenguaje como un código compuesto según la acción mutua de diversos componentes, representados por su tradicionalidad.

Es necesario recalcar que, tanto el lenguaje oral como el escrito, cooperan con el propósito de comunicar, se puede evidenciar, según López (2010), distintas discrepancias que a continuación señalamos, con respecto a las Diferencias Contextuales, “en el lenguaje oral consideramos que el canal es netamente auditivo, entre tanto en el lenguaje escrito es más visual. En cuanto a la recepción del mensaje, el lenguaje oral es lineal en el tiempo, mientras que, el lenguaje escrito es lineal en el espacio. En base a la elaboración, el lenguaje oral es de tipo espontáneo y el lenguaje escrito es formalizado mediante una producción.

En relación a los códigos, el lenguaje oral es de tipo no verbal y el lenguaje escrito es de recursos tipográficos. Según la relación emisor – receptor, el lenguaje oral es interactivo entre tanto, en el lenguaje escrito existe un trecho entre el emisor y receptor.

Por otra parte, las Diferencias textuales de Adecuación, coherencia, cohesión y gramaticalidad en el lenguaje oral son de tipo relajado y sincero con organizaciones sencillas y oraciones escuetas. Por otro lado, en el lenguaje escrito coherente y puntual con estructuras complicadas y oraciones subordinadas, obteniendo un léxico más rico y fluido.

Jiménez (2010) y Lozano (1996) añaden una teoría sobre la adquisición del lenguaje, la teoría cognitiva, cuyo primordial representante es Piaget, el mismo que resguarda que el progreso cognitivo es transcendental para la adquirir el lenguaje. Piaget (1983), citado en Jiménez (2010), señala que el infante inicia la acción de pensar desde el nacimiento; sin embargo, empieza a articular palabras cuando se ha logrado un nivel de progreso pedido para alcanzar el lenguaje. Considerando lo que menciona Piaget, coincidimos en su afirmación que el niño desde su nacimiento posee estructuras mentales de acuerdo a su desarrollo y adquiere el lenguaje según su maduración cognitiva.

Para el Desarrollo del lenguaje, es relevante que cuando el menor va a expresar sus primeras palabras, debe haber logrado destrezas llamadas iniciadores del lenguaje. Estas son primordiales durante los períodos de inicio de vida para su progreso lingüístico.

Cabe resaltar que, el lenguaje se evidencia mayormente cuando los infantes comienzan a interrelacionarse con los adultos, tal es así que logra exteriorizar sus anhelos y necesidades; es decir, el lenguaje se emplea como un instrumento social, por ello, es vital proteger el medio en el que interactúan los infantes y así entender su progreso, sin olvidar que los estímulos extrínsecos se dan en la niñez sobre todo por su entorno más próximo.

Se debe agregar que el intercambio comunicativo contribuye al desarrollo lingüístico. Son varios los sucesos que se dan en el logro y el desarrollo del lenguaje, estos tienen la siguiente clasificación, tenemos la Fase Prelingüística, en el inicio de vida hay una comunicación sin palabras, manifestándose mediante el cuerpo. De igual manera, el menor percibe todo a través de los sentidos, lo que ayuda a tener una comunicación adecuada con sus primogénitos. Ahora bien, la Fase de la jerga (de los diez meses en adelante). También llamada balbuceo conversacional dado que, los neonatos realizan sonidos similares al habla con variedad de entonación y acentuación durante los primeros seis meses, predominan las articulaciones de las vocales. Es sabido que, el primer ciclo de vida es crítico en el progreso de la comunicación. Es factible, que asimilen las palabras si el adulto se concentra en los intereses del niño y la niña, (Berko

& Bernstein, 2010). En tanto, la Fase Lingüística es relevante saber que el proceso motor de los elementos vocales se logra antes que el motor fino.

Es necesario mencionar que, el lenguaje no solo se adquiere por los factores biológicos, sino que actúan componentes socioculturales, lo que influye en el aprendizaje del lenguaje.

Para Gallardo *et al.*, (1993), de acuerdo al medio lingüístico donde se desenvuelva el niño, se alcanzarán disímiles formas cognitivas, tomando en cuenta que el lenguaje es un factor social y Cervera *et al.*, (1999), resalta que el menor desarrolla el lenguaje mediante la interacción.

3

Retraso simple del lenguaje

En relación con, **el Retraso Simple del Lenguaje, es** definido como “la desigualdad cronológica de las fases del lenguaje en un menor que no evidencia cambios”; conviene subrayar que para Monfort y Juárez (1987), citado en Gallardo *et al.*, (1993) detallan que, el aplazamiento en el comienzo del lenguaje, no es patológico.

Un niño que muestra RSL presenta, un retardo en todos los aspectos del lenguaje en otras palabras, el retraso dificulta más a la expresión que a la comprensión. De ahí que, se debe precisar, las discrepancias entre retraso y trastorno.

Hay que mencionar que, Rondal (1982) examina la correspondencia existente que hay en retraso y trastorno.

A continuación, se explica los factores que originarían el RSL. Uno es, el Factor **neurobiológico**: ocasionados por la herencia o desgastes auditivos causados por disímiles infecciones en el oído medio en los primeros años. Por otro lado, el Factor **cognitivo**: Se debe por la carencia de destrezas para corresponder diversas definiciones de vocablos y problemas en la comprensión lectora. De igual manera, se debe a una mala condición de la memoria y la atención. Otro factor, es el **motor**: se trata de una deficiencia en la coordinación o posición de los órganos fonoarticulatorios.

Con respecto, al Factor **psicoafectivo**, el aspecto sociocultural dependerá de la estimulación del menor. Podría ser, otra causa el bilingüismo mal integrado.

El retraso simple del lenguaje tiene una Clasificación de acuerdo a la gravedad: **Retraso Leve del Lenguaje**, es aquel que presenta diversos estilos de reducción fonológica, mayormente observamos sustituciones del fonema /s/ por /t/, debido a que los niños/as presentan conductas infantiles y sobreprotectoras por parte de su familia, lo cual reduce el sistema consonántico adulto a uno más simple. En cuanto al **Retraso Moderado del Lenguaje**: En los infantes se hace notorio la reducción de modelos fonológicos. Todo esto parece confirmar desde el aspecto semántico, que la escasez de léxico expresivo es notoria, pueden mencionar objetos familiares, no obstante, ignoran todos los aspectos semánticos: uso, relación, etc.

Por lo que se refiere al **Retraso Grave del Lenguaje**: El área del significado es pequeña en cantidad y calidad, es decir, su vocabulario es disminuido, y su sintaxis se parece a la de etapas muy primitivas: holofrástica o telegráfica. (Peña, 2014)

Morrison, (2005) manifiesta que, los infantes para mejorar sus dificultades expresivas emplean métodos de simplificación fonológica, que presumen la exclusión o sustitución de sonidos los cuales son complicados por otros más cómodos.

⁹ La Asociación Americana del Habla, Lenguaje y Audición (ASHA), sustentan al ¹² Trastorno Específico del Lenguaje (TEL) como la alteración de la clasificación del lenguaje, es decir, hay un modo de progreso deficitario de la facultad lingüística ⁸ durante los primeros años de vida del menor, este estudio del lenguaje ha derivado de diversos vocablos: alalia, disfasia, afasia evolutiva, etc.

La Disfemia, definida como un trastorno caracterizado por mostrar dificultades inconscientes durante la naturalidad del habla, estos obstáculos son acompañadas de rigidez muscular en la cara y cuello, miedo, estrés, de modo mostrando problemas para comunicarse.

Las Disglosias, Son modificaciones en el aparato fonoarticulatorio, provocando problemas para articular fonemas, trayendo como consecuencia, la sustitución, omisión, distorsión o inserción.

La Disartria, son variaciones en la locución causadas por ¹³ lesiones en el Sistema Nervioso Central. Se provoca un habla extraña sin trastorno del lenguaje, es decir, el paciente no consigue coordinar movimientos fonoarticulatorios o coloca una fuerza muscular alterada en momentos que no debe. Según, Salazar (2010), clasifica a La

Disartria como flácida, espástica, desorden o mixta. Algunas de las consecuencias que dejan estas lesiones son: Una de ellas, son las imperfecciones en la articulación debido a un problema motor que se da por la ausencia de unión y revisión en las actividades, teniendo una expresión casi confusa.

Afasia infantil

Se debe a la variación en la capacidad para usar el lenguaje, es la pérdida en el contacto verbal ocasionada por un menoscabo cerebral como resultado de contusiones traumáticas, tumores o neuroinfecciones; produciéndose un desperfecto en el funcionamiento neurolingüístico que antes era normal. Esta incorrección del progreso del lenguaje oral en menor no es a causa de una escasez intelectual, sonora, motriz o trastornos en el comportamiento. (Peña, 2014)

Disfonía

Consideramos a la voz, como la herramienta principal de la comunicación oral para transmitir información u mensajes; además, es un signo de identidad ya que, nos distinguen por la voz. La voz es originada por la coherencia entre diversas estructuras humanas, las cuales algunas veces no funcionan perfectamente por no tener las peculiaridades convenientes. Entonces, la **disfonía es la variación de las eficacias acústicas de la voz**, por la frecuencia, la intensidad, el timbre o la duración. Incluso, las disfonías en infantes son de corta permanencia, las familias las relacionan a gripes o a gritos exhaltados, fiestas o habilidades atléticas.

Estimulación del lenguaje oral:

Todavía cabe señalar que, “el aprendizaje del lenguaje es un suceso donde participan mecanismos biológicos y socioculturales”, señalado por Castañeda (1999). Por lo tanto, es importante una adecuada motivación con el fin de fomentar grandemente la mejora de la persona. En otras palabras, estimulación del lenguaje, es la que se da durante la infancia con el fin de progresar la capacidad cognitiva y las bases físicas y prácticos del lenguaje y así propiciar un idóneo logro del mismo.

En efecto, Monfort et al. (2001), manifiestan que “si no hay estímulos, la formación de la acción cerebral se detiene o actúa incorrectamente, inclusive si la corteza cerebral está capacitada para trabajar” (p. 60).

Habría que decir también que, la enseñanza que se otorga al menor debe darse en un entorno de amor y positivo por lo que la calidad de motivación es trascendental en su desarrollo. Es vital, que el niño recoja caricias, miradas y afecto para que puedan evolucionar los sentidos como el tacto, oído y vista.

Se debe agregar que, no solo es trascendental hablar al niño, también es de suma importancia escucharlo como estimular sus creaciones verbales. Como lo señala Castañeda (1999), el desarrollo del lenguaje del infante, está en manos de una maravillosa tonificación lingüística que reciba. Si es estimulado desde el nacimiento, es más fácil desarrollar el lenguaje.

Habla

Es una sucesión de disposiciones motrices para expresar un proceso de fonemas puestas en ejercicio por las partes fonoarticulatorias y respiratorias. Esta es un suceso Psíquico porque es la agrupación que se forma entre una noción e imagen acústica. En tanto, es Neurofisiológico, por los ejercicios que realiza el cerebro, y el aparato fonoarticulatorio. Así también, es Físico debió a las ondas sonoras. Y finalmente, es Social, ya que, existen un emisor y receptor.

Lengua

En esta se manipula una agrupación de signos tanto orales como escritos que son diversos de otros conjuntos. Esta se consigue del espacio propio de cada colectividad, por lo que influyen los contextos y realidades del mismo, tiene rasgos específicos e invariables.

La lengua tiene peculiaridades oportunas, concretas y diferenciadas en los grandes grupos de individuos, no obstante, de acuerdo a las “necesidades de adaptación y las situaciones de confusión cultural concretas, nos hace recordar que con el pasar de los años las lenguas sufren transmutación. (Daza, 2005)

Audición

La audición es condición para conseguir el lenguaje ya que, un desgaste auditivo de importancia, traería secuelas en el comienzo “del aprendizaje del lenguaje; por ello es primordial que el oído en su totalidad logre un desarrollo y sensatez apropiado.

Áreas corticales del lenguaje

El cerebro “cruza períodos de madurez teniendo correspondencia muy estrecha entre el desarrollo biológico y del lenguaje, como la sucesión madurativa de las importantes partes del cerebro; entre las que destacan el área de Broca, ubica próxima a la corteza motriz primaria”, quien se encarga de la producción del habla y el área de Wernicke cuya función es decodificar el lenguaje oral. (Burraco, 2007)

Órganos fonoarticuladores

Los órganos (laringe, faringe, paladar, lengua, dientes, labios) que corresponden a la fonoarticulación, deben presentar un buen estado y así obtener una adecuada repercusión y poder ejecutar las actividades exactas durante la pronunciación.

2

III. MÉTODOS:

3.1. Tipo de Investigación

Este trabajo académico es teórico, porque se efectúa a partir de conocimientos que ya existían. Esta peculiaridad se relaciona con la investigación documental, porque toma en cuenta la investigación que se halla en libros, artículos o revistas. En relación a este tema Mertens (2010), articula la el trabajo de estudio en el conjunto (big picture) de lo que sabemos acerca un tema analizado.

3.2. Método de investigación

El trabajo académico, ha sido teórico de corte transversal y con análisis bibliográfico / documental, el mismo que señala la exploración de diferentes fuentes documentales (en formatos virtuales o físicas) con el fin de adquirir información pertinente y relevante que nos permita formalizar los objetivos propuestos en la investigación.

3.3. Técnicas e instrumento para la recolección de datos

En el trabajo académico realizado fue de tipo bibliográfico o no experimental, basándose esencialmente en la reflexión de fenómenos como se dan en su ambiente natural para luego estudiarlos, refiriendo con un diseño de análisis bibliográfico, la técnica constante fue el análisis documental o fichaje. Esta técnica se refiere a la obtención, ordenamiento y automatización de información de utilidad a partir de fuentes primarias documentales por medio del fichaje (selección de información y registro de la misma a través de fichas de investigación). Para esta investigación, se usaron dos tipologías de fichas: la textual y de paráfrasis. Las Fichas textuales: En estas se compilo información literal relacionada a los temas de interés que se pretenden trasladar al documento final de la investigación la versión fehaciente de la idea y del autor, y así edificar el soporte literal de los argumentos del estudio y su posición; Las fichas de paráfrasis, son recursos físicos parecidos a las fichas textuales con la diferencia que en estas se registran las ideas textuales de forma individual o interpretada a través de la estrategia de la paráfrasis.

3.4.Ética investigativa

Para llevar a cabo el presente estudio académico se consideró la naturaleza del trabajo científico que involucra severidad, veracidad informativa y formalidad, por ello, se tuvo en cuenta algunas pautas éticas tales como la credibilidad de la información recolectada a través de fuentes legítimas y actuales, evitando la duplicidad de la información o la omisión de las citas. Además, se emplearon protocolos de exposiciones formales de trabajos académicos por parte de la universidad católica y finalmente nos amparamos a la auditabilidad con la facultad con el fin de, que nuestra investigación sea revisada y corregida de ser necesario con el propósito de contribuir a futuros trabajos de la comunidad científica.

IV. CONCLUSIONES TEÓRICAS

- Este estudio resalta la importancia de establecer las repercusiones del retraso simple del lenguaje en los niños como son la falta de autoestima, inseguridad, autodependencia, escasa interacción social y aislamiento, además de depresión infantil, mal comportamiento, ya que, se frustran por no poder expresar lo que quieren decir. Inadecuada escritura, ya que escribe tal como habla (de forma incorrecta), falta de comprensión.
- Los factores que retrasan el lenguaje en los niños son: el Factor neurobiológico, cognitivo, motor y psicoafectivo.
- Los tratamientos idóneos efectuados por expertos en patologías del lenguaje para revertir el retraso simple del lenguaje en los niños son: Un plan de intervención logopédica, terapias de lenguaje, terapias psicológicas (Promover la autonomía personal del niño)
- 5 • El retraso simple del lenguaje se produce debido a un desfase cronológico del conjunto de los aspectos del lenguaje en un menor que no muestra variaciones.

TURNITN

INFORME DE ORIGINALIDAD

5%

INDICE DE SIMILITUD

5%

FUENTES DE INTERNET

0%

PUBLICACIONES

0%

TRABAJOS DEL
ESTUDIANTE

FUENTES PRIMARIAS

1	renati.sunedu.gob.pe Fuente de Internet	2%
2	www.slideshare.net Fuente de Internet	<1%
3	www.pinterest.com Fuente de Internet	<1%
4	www.coursehero.com Fuente de Internet	<1%
5	Submitted to Universidad Europea de Madrid Trabajo del estudiante	<1%
6	repositorio.uwiener.edu.pe Fuente de Internet	<1%
7	es.slideshare.net Fuente de Internet	<1%
8	www.campuseducacion.com Fuente de Internet	<1%
9	asha.org Fuente de Internet	<1%

10 clinatorielli.com <1 %
Fuente de Internet

11 losnuevosguerreros.org <1 %
Fuente de Internet

12 www.institutosuperiordeneurociencias.org <1 %
Fuente de Internet

13 www.clubensayos.com <1 %
Fuente de Internet

Excluir citas Apagado

Excluir coincidencias Apagado

Excluir bibliografía Apagado

TURNITN

INFORME DE GRADEMARK

NOTA FINAL

/0

COMENTARIOS GENERALES

Instructor

PÁGINA 1

PÁGINA 2

PÁGINA 3

PÁGINA 4

PÁGINA 5

PÁGINA 6

PÁGINA 7

PÁGINA 8

PÁGINA 9

PÁGINA 10

PÁGINA 11

PÁGINA 12

PÁGINA 13

PÁGINA 14

PÁGINA 15

PÁGINA 16
